

## INTRODUCTION

par Pierre **MORLON**<sup>1</sup>

Après une brève biographie incluant la liste des livres d'André Voisin et celle des nombreux pays où il fut invité à faire des conférences, nous évoquons :

- ce qu'on peut appeler sa méthode ;
- « l'interaction de la vache et de l'herbe » et les lois du pâturage rationnel ;
- la controverse sur le ley-farming, qu'il lança en critiquant la politique de retournement des prairies permanentes menée alors en France, et qui conduira à un ostracisme de la part des institutions françaises de recherche et vulgarisation ;
- sa doctrine sur les relations entre santé et fertilisation des prairies et cultures ;
- et enfin son héritage international : sa méthode de pâturage a été adoptée dans de nombreux pays, et Cuba applique avec succès l'ensemble de ses idées.

### **Summary**

*Why André Voisin ?*

*After a short biography including the lists of the books published by André Voisin and of the countries where he was invited to give conferences, we evoke :*

- *what we can call his method ;*
- *"the interaction of the cow and the grass" and the leys of rational grazing ;*
- *the controversy about ley-farming, which he launched criticizing the French politics in favor of plowing permanent pastures and who will lead French research and extension to blacklist him ;*
- *his doctrine of the relations between health and fertilization of pastures and crops ;*
- *and at last his international heritage: his grazing method has been adopted in several countries, and Cuba is successfully applying the whole of his ideas.*

---

<sup>1</sup> Membre correspondant de l'Académie d'agriculture de France, section 1 Productions végétales.  
[pierre.morlon@inrae.fr](mailto:pierre.morlon@inrae.fr)